

WESTDEUTSCHE ZEITUNG

25. März 2016 - 17:55 Uhr  

 **Empfehlen** 0

 **Twittern**

 **G+** 0

Erich-Kästner-Schüler ziehen Küken auf

Von [Daniela Buschkamp](#)

Bei den flauschigen Kleinen verloren sogar Jungen ihre harte Schale.

Viersen. Ganz genau müssen die Kinder hinschauen, als sich das erste Küken zaghaft aus dem Ei ins Leben pickt. Immer heftiger bewegt sich der Schnabel, größer und größer wird das Loch in der Schale – bis sie zerbricht und das Küken frei ist.

In der katholischen Erich-Kästner-Schule gab es jetzt überaus lebendigen Sachunterricht – in Form von elf flauschigen Küken. Sie schlüpften unter den begeisterten Blicken von den rund hundert Kindern, Lehrerinnen und Hausmeister. Die Idee dazu hatte Annette Küppers, Lehrerin aus der Klasse 1.2b. Sie hatte den Kontakt zum Kleintierverein Elmpt geknüpft, wollte vor Ostern den Sachkundeunterricht anschaulich gestalten. Im Verein ist Hermann-Josef Güldenberg der Experte für flauschigen Küken-Nachwuchs. Er ist mit seiner Brutmaschine in Kindertagesstätten und Schulen unterwegs. „Endlich hat es geklappt, Herrn Güldenberg auch an unsere Schule zu holen“, sagt Schulleiterin Birgit Stieger-Becker zufrieden. Bereits mehrfach hatte es dazu Anläufe gegeben – nun endlich konnte in Boisheim zum ersten Mal gebrütet werden.

Foto 1: Zwölf braune und weiße Eier hatte Güldenberg in die Brutmaschine platziert. Ein Schild im Foyer der Grundschule informierte die Kinder, dass sie vorsichtig sein mussten. Sie durften nichts in den Brüter hineinwerfen, nichts anfassen und mussten leise daran vorbeigehen. 21 Tage kann es dauern, bis die Küken schlüpfen.

Foto 2: Zaghaft bohrt sich der Schnabel mit dem Eizahn in die Eischale, gleichzeitig stemmen sich die Beine von innen gegen die Schale, sie bricht. „Birdy“ nannten die Grundschüler das erste der geschlüpften Küken, auf den Namen „Charlie“ taufte sie das zweite. Alf oder Anna hatte es dagegen nicht gegeben, um die Reihenfolge „ABC“ einzuhalten. „Elf Küken sind aus den zwölf Eiern geschlüpft“, sagt Birgit Stieger-Becker.

Alle waren traurig, als die Küken wieder abgeholt wurden

Foto 3: Ich bin ein Küken – holt mich hier aus dem Brutkasten raus: Noch etwas erschöpft sieht das frisch geschlüpfte Tier aus. Heraus aus dem Brüter durften die Kleinen auch, nachdem sie etwas sicherer auf ihren Beinen stehen konnten.

Foto 4: In jeder Klasse waren die flauschigen Tierchen die unangefochtenen Stars. „Die Kinder waren begeistert“, erzählt Annette Küppers. Behutsam seien sie mit dem Hühner-Nachwuchs umgegangen. Jeder sei hingerissen gewesen, sobald er einmal ein Küken in seiner Hand halten durfte. Nicht nur die Mädchen riefen „Wie niedlich“: „Auch die Jungs waren begeistert“, erzählt die Lehrerin.

So klein und schon soooo niedlich: Gelber Flaum mit dunkleren Stellen, schwarze Knopfaugen – kaum jemand, der diesem Tier widerstehen kann. Keine Überraschung, dass die Grundschüler traurig waren, als „Birdy“, „Charlie“ und ihre neun Geschwister wieder abgeholt wurden. Doch ihnen wurde versichert, dass die Küken in gute Hände kommen. „Das war den Kindern sehr wichtig“, sagt Annette Küppers.

Nach diesem großen Erfolg steht für Lehrerin und auch für Schulleiterin Birgit Stieger-Becker fest, dass die Kükenaufzucht wiederholt werden soll: „Der Brüter ist sehr gut angekommen. Es war die ideale Unterrichtsvorbereitung auf das Osterfest.“

Trackbacks zu diesem Artikel

Schreiben Sie über diesen Artikel und benutzen Sie die Trackback-URL <http://www.wz.de/trackback/ping/2153128>, damit Ihr Eintrag hier erscheint

Leserkommentare

[Artikel kommentieren](#)

 Registrierte Nutzer

 **Empfehlen** 0  **Twittern**  **G+** 0

 **Drucken**  **Versenden**

[Nächster Artikel >> Kreis Viersen >>](#)

<p>Service</p> <ul style="list-style-type: none"> Abo & Service Aboplus Apotheken-Notdienst Börse Kalaydo Leserreisen Netiquette Newsticker Tickets Umfragen Veranstaltungen Wetter 	<p>Extrathemen</p> <ul style="list-style-type: none"> Einfach Bergisch Mina Magazin WZ Reise Top in Düsseldorf Top in Krefeld Top in Wuppertal WZ Reiseauktion WZ Trauer WZ Kaffee WZ Sportplatz 	<p>Vergleichsrechner</p> <ul style="list-style-type: none"> Autokredit-Vergleich Baufinanzierung Dispokredit-Vergleich DSL-Vergleich Festgeld-Vergleich Girokonto-Vergleich Private Krankenversicherung Ratenkredit-Vergleich Riester-Renten-Vergleich Sparbrief-Vergleich Tagesgeld-Vergleich Telefontarif-Vergleich 	<p>Digital</p> <ul style="list-style-type: none"> Android WZ digital iPad WZ digital iPhone WZ digital Mobile Newsletter RSS Feed Web ePaper 	<p>Media</p> <ul style="list-style-type: none"> Anzeigenaufgabe Anzeigenservice Geschäftsstellen Mediadaten Nutzungs- u. Werbung Online-Werbung 	<p>Westdeutsche Zeitung</p> <ul style="list-style-type: none"> AGB Datenschutz Impressum Karriere Kontakt Unternehmen
--	---	--	--	--	--

Die Westdeutsche Zeitung in Sozialen Netzwerken:

   